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Das Landesmodul Schleswig-Holstein im Rahmen des Kinder- und Jugendgesundheitssurveys (KiGGS)




Kamtsiuris, Panagiotis

Lange, Michael

Rosario, Angelika Schaffrath

Kurth, Bärbel-Maria




Von August 2004 bis Juni 2005 führte das Robert Koch-Institut im Rahmen des Kinder- und Jugendgesundheitssurveys (KiGGS) die Feldarbeit für das Schleswig-Holstein-Modul durch. Die KiGGS-Studie ist ein bundesweit repräsentativer Survey zum Gesundheitszustand von Kindern und Jugendlichen im Alter von 0–17 Jahren. Die Modul-Studie ermöglicht durch eine Stichprobenaufstockung in Schleswig-Holstein bei den 11- bis 17-Jährigen repräsentative Aussagen für dieses Bundesland. Zu diesem Zweck wurden in der Modul-Studie zusätzlich zu den 5 Schleswig-Holsteiner Untersuchungsorten der Kern-Studie weitere 18 Orte in diesem Bundesland einbezogen und ein im Vergleich zur Kern-Studie leicht reduziertes Untersuchungsprogramm umgesetzt. Insgesamt wurden in Schleswig-Holstein 1931 Probanden untersucht, davon 1730 im Landesmodul und 201 in der Kern-Studie. Die Teilnahmequote lag in der Modul-Studie bei 69,5%. Der Anteil qualitätsneutraler Ausfälle betrug 4,0%. Das Landesmodul wurde durch das Ministerium für Soziales, Gesundheit, Familie, Jugend und Senioren des Landes Schleswig-Holstein finanziert. Die Daten werden für die Gesundheitsberichterstattung auf Landesebene genutzt.   Schlüsselwörter   Gesundheitssurvey - Kinder - Jugendliche - Schleswig-Holstein - Modul 
From August 2004 to June 2005, the Robert Koch Institute conducted the fieldwork for the Schleswig-Holstein module of the German Health Interview and Examination Survey for Children and Adolescents (KiGGS). The KiGGS study is a nationwide representative survey of the health of children and adolescents aged 0 to 17 years. By increasing the sample size in the age group 11 to 17 years in Schleswig-Holstein, the module study generated information which is representative for this federal state. For this end, further 18 locations in this federal state were included in the module study in addition to the existing 5 study locations in Schleswig-Holstein and a study programme which was slightly reduced compared to the core survey was realised. A total of 1,931 subjects were examined in Schleswig-Holstein: 1,730 in the federal state module and 201 in the core survey. The participation rate was 69.5% in the module study. The percentage of quality-neutral drop-outs was 4.0%. The federal state module was funded by the Ministry of Social Welfare, Health, Family, Youth and Seniors of the Federal State of Schleswig-Holstein. The data collected were used for health reporting on a federal state level. 
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